

学校だより

やまなみ

令和5年6月1日 No. 3
奥多摩町立古里小学校

縦割り班活動(異学年交流)を通して

副校長 藤田 誠司

学校から見える山並みがより一層深い緑に色付き、梅雨の季節を迎える6月に入りました。この時期になると姿を見せるイワツバメが、今年も学校の軒下に巣を作り、子育てを始めています。

さて、先月12日(金)の全校遠足では、天候にも恵まれ、大きなケガや事故等もなく、御嶽山と日の出山までの道のりを無事に往復することができました。日の出山山頂では、関東平野を見下ろす絶景を前に昼食をとることもできて、思い出に残る一日となりました。実施に当たり、持ち物の準備等、ご協力ありがとうございました。

今回の全校遠足は「縦割り班」で活動する大きなイベントの1つでした。縦割り班とは、1年生から6年生の児童を全て含んだグループを作り、様々な活動をしていく中で、学年内の横のつながりだけでなく、異学年間の縦のつながりを育む活動です。このような異学年での活動経験を通して人間関係を広げたり深めたりしながら、人との関わり方を学んでいくことが大きなねらいとなります。



日の出山山頂での昼食

ある6年生の児童が「自分が低学年の時の全校遠足での6年生の気持ちが今、初めて分かりました。」と、私に話してくれました。上級生としての責任感を感じるとともに、自分自身を振り返り、過去の経験を基に、自分の班をまとめようとする姿がそこにはありました。道中、疲れている子に励ましの声をかけたり、大きな段差がある所では手をつないであげたりと、6年生に限らず学年を超えてお互いに助け合う姿も多々見られました。一方で普段とは違った集団で行動しているわけですから、時には困ったことも出てくることがありました。そのときは教職員がサポートしながら、どう対処していくかを考えさせ、子供たちの成長につなげられるよう促していきました。

進級して約1ヶ月半、子供たちそれぞれの学年の頼もしい姿がたくさん見られた今回の全校遠足。このような縦割り班での取組は今後も体力テストやロング遊び、そして各教科の学習の中で計画されています。本校の教育目標である「かしこく・なかよく・たくましく」の「なかよく(人と心を通わせ、自分の力を生かすことができる児童)」の育成を更に進めるべく、年間を通して計画的に縦割り班活動をはじめとする異学年交流に取り組んで参ります。その中で先に述べたように、子供たち一人一人が人間関係を構築する力、調整する力を高めていってほしいと願っております。

最後になりましたが、梅雨本番を迎えるにあたり、雨の日の登下校の安全指導を学校でもすすめて参りますが、同時に皆様の見守りも含め、今月もどうぞよろしく願いいたします。

全校遠足 御岳山～日の出山



気持ちのよい新緑の中を歩きました。



日の出山山頂にて



カモシカに会って驚き!

1・2年生 生活科 学校探検



2年生が1年生を案内しました。

体力強化旬間 古里ンピック



元気いっぱい!投げて、走って!



多様な動きを楽しみました。

3年生 総合的な学習の時間



わさびの苗の植え付け体験。



しいたけの菌打ちに挑戦。

5月の
古里小学校
【体験のシャワー】

たんぱぽひまわり宿泊学習 5/30(火)～5/31(水) 奥多摩方面



ハイキングに陶芸、白丸ダム見学など、枋寄森の家を拠点に、様々な体験活動を通して奥多摩を満喫しました。夜にはキャンプファイアーを楽しみました。

集会委員会 児童集会



〇×クイズで盛り上がりました。

道徳授業地区公開講座



全学級での道徳授業公開でした。ご参観ありがとうございました。



講演会「社会を変える しごとをつくる」
5・6年生も参加しました。

1・2年 交通安全教室



青梅警察の方に直接ご指導いただきました。

6月の目標 【生活】相手の気持ちを考えて話をしよう 【保健】歯を大切にしよう

<お知らせ>

<体カテスト> 6月7日(水)1・2校時(雨天時は6月9日(金)へ延期)

子供たちは縦割り班に分かれ、体育館と校庭を順番に回って各種目を測定していきます。体育館では【上体起こし・立ち幅とび・長座体前屈・反復横とび】を、校庭では【ソフトボール投げ】を行います。

【20mシャトルラン・握力・50m走】については、体育の授業中に各学級で行っていきます。

<メディアチェック週間 6月5日(月)~10日(土)>

親子読書旬間 6月5日(月)~16日(金)>

ぜひ親子でSNSの使い方やゲーム等の遊び方について話し合ってください。

また、この機会に様々な本に出合って、自分の世界を広げていってほしいです。

学校では図書支援員を中心に図書室の環境整備を進めています。

子供たちのリクエストにも応えながら、多様なジャンルの本を揃えています。

ご来校の際はぜひ図書室をのぞいてみてください。



<学校公開日> 6月10日(土)【1・2校時 授業公開】【3・4校時 セーフティ教室】

子供たちへの安全教育の一環として、今年度もセーフティ教室を体育館にて実施します。

○3校時: 4・5・6年生の安全に関する学習発表

○4校時: 地域、保護者の皆様との情報交換会(スクールサポーターの方の話と質疑応答)

保護者札、校舎内用履物をご持参くださいますよう、お願いいたします。詳細は後日配布予定の「学校公開日及びセーフティ教室のお知らせ」をご覧ください。

※午後はPTA地区懇談会となります。こちらもよろしくお願いいたします。

<水泳指導> 6月19日(月)~7月20日(木)予定

水泳指導についてのお知らせを5月25日に配付しました。プール道具等の準備をお願いいたします。プールに入るときには、プールカードに体温の記入と参加の可否の記入、保護者のサインが必要です。安全管理上、サイン忘れや忘れ物があると入れません。ご理解とご協力をお願いいたします。

<教育実習生 6月5日(月)~6月30日(金)>

上記期間中、教育実習生として相馬 宏祐(そうま こうすけ)さんが6年1組に入ります。6年生の学級を中心に、全校体制で実習を進めていきますので、どうぞご承知おきください。

~ 学校ホームページのご案内 ~

5月より学校ホームページを新システムで運営しています。これに伴い従来はツイッターでお伝えしていた「日々の学校の様子」は、今後はトップページ上のブログでお伝えして参ります。また、移動教室の際などのブログは対象学年の保護者と関係機関のみが閲覧できる専用のページ(パスワード付き)を公開する予定です。このパスワードは対象学年の保護者のみにメール配信にてその都度お伝えいたします。パスワードの扱いにはご注意ください。尚、対象学年限定の公開ですので個人が特定される写真も含むことがあります。これは活動の様子をより分かりやすくお伝えするためです。ご了承ください。

※ ブログ上の写真等を個人のSNS等に転載することはご遠慮ください。

